



# EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XXXIV

DECANO DE LA PRENSA LOCAL

Núm 9928

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, MAYOR 24

CONDICIONES:

En la Península.—Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Estranjero.—Tres meses, 12 25 id.—La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración.

MARTES 4 DE DICIEMBRE DE 1894

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letra de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Loretta, rue Caumartin, 61, y J. Jouas, Faubourg Montmartre, 31.

## HUERTAS Y JARDINES

Gran surtido en herramientas agrícolas. Arados, espine artificial, palas, azadas comunes, azadas para viñas, leñeras, azadillas, sacadores de plantas, horquillas, crooks, bombas, bombitas, fuelles para azufrar, tijeras para podar.

Efectos de adorno y recreo, macetas y macetonés en diferentes y artísticas clases, pedestales, jardineras, caprichos de sarruceros, sillas, bancos, mesillas y mecedoras, amacas, mueble utilísimo y de exquisito confort para pasar cómodamente las calurosas siestas del estío.

TODO EN EL MUSEO COMERCIAL.—PUERTA DE MURCIA, 88, 40 y 42

## ILUSIONES ENGAÑOSAS LIVIANAS COMO EL PLACER

Si, livianas y transitorias, efímeras y fugaces son las ilusiones que de unos días á esta parte alimentan la mitad más una, es decir, la mayoría absoluta de los españoles... y de las españolas.

Porque en eso de estar con el premio-gordo de Navidad, nuestra raza no reconoce diferencias de sexos y edades. Todos como unos... ilusos, que esperamos constantemente el descenso del maná apetecido en forma de tres millones de pesetas, ó á lo ménos de parte alícuota ó submúltiple de esa unidad considerable... La lotería de Noche buena agrisa las atenciones de los ricos y estimula los anhelos de los pobres. Es primer premio, por puros alcances y codiciado por todos, realiza para los que lo obtienen, y realízala para los que lo desean, el ideal más grande de la humanidad entera.

Pero... ¿quién que no sea accionista del Banco de España, ó pro-

pietario de una casa de préstamos, ó editor de obras dramáticas, dispone de quinientas pesetas para adquirir un billete? De ahí la formación de sociedades cooperativas y de socorros mútuos para jugar, *in solidum* y mancomunadamente, á la Lotería anual de Nochebuena.

En la plaza pública se venden ya, pregonados con estentóreas voces, los indispensables recibos para dar y tomar, según los expendederos dicen. Y hay quien se pasa el día cubriendo talones y distribuyendo en cantidades ínfimas las cincuenta pesetas que vale un décimo.

Los novios y novias que carecen de posibles para ir al altar,—porque la curia eclesiástica es todavía más costosa que la otra curia—juegan mútua y recíprocamente, para conseguir que la Fortuna voluble les agasaje con unas cuantas pesetillas.

—¡Si me tocara el gordo!—dice él poniendo los ojos en blanco cuando la mira á ella.

Y ella, acercándose mucho á él contesta con voz entrecortada por la mas dulce de las emociones:

—¡Ya te contentarás con la aproximación!

¡Ah, señores! ¿Quién será osado á descubrir estos deseos íntimos que la lotería de Navidad despierta? Porque el que no sueña con el gordo; que levante el dedo!...

CALIXTO BALLESTEROS.

## Previsión del tiempo.

Primera quincena de Diciembre.

Los cuatro primeros días del mes serán algo lluviosos, como continuación y final del último período borrascoso de la quincena anterior.

Dos depresiones contribuirán á mantener la prolongación de este período lluvioso: una, que tendrá su asiento en Argelia y Túnez; y otra, hacia los parajes de las islas Canarias.

Los días 2 y 3 serán los de mayor in-

tensidad de este período lluvioso; y si bien actuarán simultáneamente las dos depresiones indicadas, el domingo 2, predominará más la de SO., que producirá temporal en el Estrecho de Gibraltar y en el Mediterráneo occidental. Las lluvias se extenderán principalmente por las regiones del SO., Mediodía y Levante de nuestra Península.

El lunes 3 será parecido al anterior, con la diferencia de que predominará la influencia de la depresión de la Argelia, desde donde se propagará á España.

Seguirá el temporal en el Estrecho y en el Mediterráneo occidental, y las lluvias afectarán principalmente á nuestras regiones del Mediodía y de Levante.

El martes 4, se alejará hacia el Oriente la depresión de la Argelia, disminuyendo su influencia en España, aunque en este día se sentirá aun bastante en el golfo de Valencia y en las cuencas del Júcar y del Segura, donde se registrarán lluvias con vientos de la región de Levante.

Desde el 5 al 8, dominará, por lo general, el buen tiempo en nuestra Península, porque se establecerá un régimen de altas presiones en dichos días.

No sucederá lo mismo en el resto de Europa, toda vez que desde el jueves 6 aborará á las Islas Británicas una borrasca.

Su acción se extenderá á Francia, pero se reflejará poco en nuestra región septentrional como elemento de perturbación atmosférica.

El sábado 8, aparecerá por el NO. de Escocia una violenta tempestad, que producirá una gran perturbación atmosférica en el NO., N. y Centro del Continente; esta tempestad ha de permanecer actuando durante el resto de la quincena.

El mal tiempo que producirá en las ciudades regiones, alcanzará muy poco á las nuestras del NO. y septentrional, en el referido día 8, aunque produzcan marejadas, como el día 23 de Noviembre.

Desde el domingo 9 hasta el final de la quincena dominará en nuestra Península un temporal de lluvias y nieves que será ocasionado, además de la tempestad señalada en el día anterior, por dos borrascas. Una partirá de los

parajes de Terranova el 5, hará la travesía del Atlántico por entre los paralelos 40 y 50, y abordará á Europa por el Golfo de Gascuña.

La otra partirá de los parajes de Madera el 10, pasará por el S de España y se trasladará al Mediterráneo.

Estas dos borrascas serán las que más influencia ejercerán en nuestras regiones, según los detalles que vamos á señalar.

El mal tiempo se extenderá rápidamente por nuestra Península, empezando á sentirse los efectos del régimen lluvioso, con carácter bastante general.

Temporal en nuestros mares con vientos de entre SO. y NO.

Las lluvias, con algunas nieves, serán bastante generales en nuestra Península, y vientos de entre SO. y NO.

El martes 11, seguirán su desenvolvimiento las borrascas del Atlántico, y continuará el régimen lluvioso de los anteriores días.

El miércoles 12, los dos centros borrascosos, situados en el Cantábrico y al Sur de España, inclinarán sus fuerzas hacia el Mediterráneo y con tal motivo girarán los vientos hacia la región oriental, de donde soplarán con fuerza, haciendo bajar la temperatura que será desapacible y ocasionará la formación de nieves, que se extenderán hasta la región central.

El jueves 13, las fuerzas de la depresión del golfo de Gascuña se unirán á las del centro borrascoso del Mediterráneo; y, así unidas, propagarán su acción por España.

Las lluvias serán menos generales en este día y en el 14, y se propagarán desde el Mediterráneo al Centro; y como seguirán dominando los vientos de la región oriental, continuarán imperando las bajas temperaturas, que darán lugar á la formación de algunas nieves, especialmente en las vertientes de la cordillera cantábrica.

El sábado 15 estará situado el centro borrascoso hacia los parajes del mar Tirreno, y será más débil la influencia que ejercerá en nuestra Península, sintiéndose especialmente en las regiones vecinas del Mediterráneo, donde toda vía habrá algunas lluvias con vientos de la región oriental.

NOHERLESOOM.

## TIJERETAZOS

En las inmediaciones de un pueblo de la provincia de Ciudad Real han aparecido dos mujeres muertas violentamente.

¡Diablo!  
¿Se habrá puesto en campaña algún Jak ó algún «Sacamantecas»?

El gobernador de Granada, Sr. Polanco, ha impuesto á la compañía de ferrocarriles andaluces una multa de 15 mil pesetas por retrasos injustificados en la llegada de los trenes.

¿Qué atrevimiento el del gobernador civil de Granada!

Si la compañía paga la multa ha puesto el Sr. Polanco una pica en Flandes.

Un casero del valle de Loyola ha presentado en la Diputación de San Sebastián una remolacha que mide un metro y pesa 56 libras.

¡Buen ejemplo para exponerle con otros de calabazas vivientes de mayor peso!

Según se desprende de un suceso que publica «El Heraldo» hay en Madrid un lotero que monopoliza los premios mayores de la lotería nacional.

Los últimos tres han caído y se han pagado en la administración á cargo de ese lotero.

¡Vaya un reclamo oportuno en vísperas de la lotería de pasenal!  
Todos los españoles van á querer jugar en esa afortunada administración!

En Madrid se va á estrenar una zarzuela titulada «Un Tenorio portugués». ¿Cuántos apellidos le habrá puesto el autor el protagonista de la obra?

Un chico de Santiago (Galicia) que se escapó hace días del hogar paterno, ha hecho el viaje á Madrid montado en los bañistas de los coches del tren.

¡Sin embargo! lo han detenido cuando lo que hay que hacer es premiario por haber resistido el frío de la noche y la molestia de la postura.

El chico no tiene más que trece años. Ya ven ustedes el problema.

puedo abrigar en mi pecho sentimiento tan vil hacia ti que tanto debo quererte...

Y Laura se detuvo, sin saber como continuar. Fijando la vista en el suelo, como si quisiera escapar de la conversación.

En este momento se apoderó de la otra, y juntándose ambas entre las suyas.

—Laura—dijo con ajen.—Dime la verdad. ¿Me amas? ¿me amas?

Las pobres manos de Laurita temblaban; sus mejillas se enrojecían más y más.

La expresión de Fernando crecía; estrechaba más y más las pobres trémulas manos; crecía en sí; devoraba á Laura con la vista; y Laurita callaba.

—Responde—dijo Cervajal.—¿Me amas? Dime, ¿me amas?

—¡Hermano!—exclamó Laurita, y dejó caer la cabeza sobre el hombro de Cervajal.

Fernando le soltó las manos, la devolvió de sí, y sin decir palabra se levantó del sofá.

El hermano, temblando como amante, se dirigió á la puerta; y, ya allí, oyó la voz de Laura que le llamaba.

Titubeó un momento. Volvió los ojos al sofá.

Le mostró á Laura el rostro, pálido y demudado; tan demudado, que inspiraba compasión.

edad de poder comprender! Y porque respeté como debí tu candor é inocencia, y no quise abusar de ellas, de tu lado hui, y no volví hasta que estuvieras ya en edad de poder comprender lo que ojalá supieras sentir por mí.

Laura le escuchaba sorprendida; no porque ya comprendiera el amor de Fernando, sino porque jamás creyó que hombre tan razonable, abrigara en su pecho pasión de esta naturaleza.

La energía con que la pintaba (él usualmente tan mirado y medido en sus discursos), la duración de esta pasión, su profundidad, como no conmoviera á la que la había inspirado?

Laura sorprendida al escucharle, deseaba concluirse de hablar, para abrirle de una vez su corazón, y mostrárselo tan libremente como él le había mostrado el suyo.

—Justo es—dijo, volviendo su vista á pensar de sus esfuerzos por manifestarse serena.—Justo es, Fernando—repitió la pobre Laura, fijando los ojos en Cervajal—que me enseñe á amar.

—Y seguí así y que tú le intentas de hacer—le interrumpió Cervajal con orgullosa seguridad.—Eres muy pura para saber á los españoles; y quiero mejor verte desahogada, que no inhibidísima.

—¡Oh!—exclamó Laurita, mirándole con ternura.—¿Por qué dices esto? ¿Por qué quieres que

á la confesión de esta mañana te ha incomodado. Te hubiera observado. Hubiera examinado el estado de tu corazón, antes de poner en tus manos mi suerte, á haberlo reflexionado más detenidamente. Tu conducta después de mi confesión, me prueba que esto debí haber hecho; pero tu duda destruyó, no solo la resolución que el honor me hizo formar, sino que también me forzó una dolorosa ilusión, y me hizo conocer las más desagradables esperanzas, de la manera más favorable á mis ardientes deseos. Ni una palabra que me animara á esperar, ni una mirada que me animara á seguir, me lanzaron tan que. Callaste; y apartaste la vista; pero, ¿de qué sirve callar? No desconfié. Te separaste de mí, y no volví á ver hasta que te presentaste en la sala; y entonces, Laura, se di las manos esas que sabes de hacer pedazos.

Laura se sonrojó.  
Se le humedecieron los ojos de lágrimas.  
Comprendió entonces que fueron las flores que Fernando le dio, las mismas flores, que deshojadas por sus manos, yacían ahora á sus pies, y comprendió también el resentimiento de Cervajal al verlas recibir semejante trato.  
Se apresuró á decir una satisfacción.  
—Fernando—dijo en voz comprimida, haciendo por sofocar sus lágrimas.—Perdona mi distracción,